



ENP Chalon sur Saône Promotion Rabaté 1956-1961



MES SOUVENIRS DE MONSIEUR SCHEMBERG

Lors de la première séance de dessin d'art, nous avons fait les présentations : « *Max Schemberg dit Cigalin ; j'aime ce surnom car il chante* ».

A ceux qui n'avaient plus leur père il a dit : « *Vous noterez sur un carnet les notes obtenues la semaine précédente et vous me les présenterez pour signature. Si elles sont bonnes je vous féliciterai et si elles sont mauvaises je vous gronderai comme l'aurait fait votre père ; Je me conduirai comme un père adoptif !* ».

A sa façon de nous dire bonjour, on savait son humeur du jour ; « *Bonjour mes petits ou bonjour mes grands* » il était de bonne humeur ; Comme il était en général de mauvaise humeur c'était « *Bonjour messieurs* ».

Dans sa salle de cours il y avait un vieux poste de radio, et pendant certains cours il nous mettait de la grande musique et il se baladait entre les tables en sautillant et en battant la mesure !

Grand moraliste, c'était le seul professeur qui n'avait pas son bureau sur l'estrade. Pour lui : « *tous les hommes sont égaux, seul Dieu est au-dessus !* » Il avait horreur des punitions mises au hasard ; il est intervenu plusieurs fois auprès du surveillant général ou du directeur pour en faire sauter, car selon lui : ».....*Seul Dieu peut punir car il ne se trompe pas !* »

Il était très croyant ; J'avais été désigné pour assister à ses obsèques religieuses ; De nombreux religieux y assistaient et le célébrant a dit qu'il faisait partie de l'ordre des Bénédictins ou des Cisterciens Il se savait très malade et avait prévu l'organisation de ses funérailles ; Pendant la messe il n'y eu que des chants de joie et à la sortie du cercueil il avait demandé que l'on chanta le Magnificat, un chant de joie, et non le De Profundis comme il est de coutume.

Une année, un peu avant les vacances de Pâques, il nous faisait comme de coutume des cours de morale. Il nous disait : » *Pendant les vacances vous allez comme moi retrouver votre petite amie, le soir vous pourrez jouer à cache-cache avec elle, vous la suivrez, la perdrez derrière les buissons, ...il ne faut pas la décevoir !* » Il nous a tenu en haleine pendant deux ou trois semaines puis nous a dit : »*Mon amie c'est la lune !* »

« **TAM** »